

REUNIÓN ORDINARIA N.º 4 DE LA JUNTA COMUNAL N.º 7

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires siendo lunes 27 de mayo de 2024 a las 12:00 hs., reunidos todos los miembros de la Junta Comunal N.º7 electa, Srta. IARA SURT, Sr. JULIÁN CAPPA, Sr. MARCELO FREIRE, Sra. ELISA ISOLINA JUÁREZ, Sr. CRISTIAN FABIO FLORES, Sra. LUCÍA DI LAUDO, Sr. LEONARDO MILITELLO, y, se da inicio a la reunión ordinaria número cuatro de la Junta Comunal para tratar el siguiente orden del día:

- 1. Moción presentada por el Consejo Consultivo Comunal N° 7.**
- 2. Información sobre áreas de trabajo.**
- 3. Declaraciones**

1.Moción presentada por el Consejo Consultivo Comunal N° 7.

Toma la palabra Iara Surt, buen día a todos, damos inicio a la reunión ordinaria N° 4 de la Junta Comunal 7, el primer punto de la orden del día, mociones presentadas por el consejo consultivo comunal N° 7: No hubo mociones presentadas.

Julián Cappa, quería aclarar sobre el punto uno que si bien no hay mociones presentadas por el CCC7, se vienen trabajando activamente con el mismo. Por otra parte está pendiente el proyecto vecinal que discutimos en la anterior reunión, yo estuve reunido con la comisión de planeamiento en la legislatura, como habíamos quedado, tratando también que reciban a los vecinos autores del proyecto para que estos puedan exponer sus fundamentos personalmente, todavía no hemos obtenido respuesta.

2. Información sobre áreas de trabajo

Toma la palabra Iara Surt, pasamos al punto número dos de la orden del día Información sobre áreas de trabajo.

Julian Cappa, empiezo con el área juventud, confección de las guías para el curso de programación, que son cursos de larga duración.

Área cultura, concierto solidario de música folclórica y tango el 10/05/2024 en el centro de jubilados Dr.Rene Favalaro Varela 1237 con Ulises trovador vecino del barrio.

El viernes 3/5/2024 estuvimos en parque Chacabuco en la colocación de una placa homenaje a Astor Piazzola en asamblea 1276 hecho por la legislatura con la presencia de Carlos Bueno bandoneonista y Verónica Bellini compositora y familiares del mismo.

El 17/05/2024 se celebraron los 5 años del museo del juguete antiguo Super Batuque en Picheuta 1685.

El miércoles 22/05/2024 inauguramos la muestra de artistas jóvenes de la comuna en la sede comunal, la misma ha sido muy exitosa, se agradece la presencia de la presidenta de la comuna Srta. IARA SURT.

Cerrando mayo el 31/05/2024 es el día del cumpleaños del barrio de san José de flores se realizará una vuelta a la manzana en la plaza Pueyrredón, se enviarán invitaciones escritas y participarán Roberto D'Anna presidente del museo del barrio de flores, Ángel Prignano historiador, Romina Russo historiadora, haremos un repaso de la historia de flores.

El 2/06/2024 vamos a hacer otro concierto con el coro polifónico nacional de ciegos en la parroquia nuestra Sra. Lourdes para concientizar sobre la discapacidad.

Cristian Flores, hago una reseña breve, estuve recibiendo los reclamos de vecinos por tema de talas ilegales de árboles en distintos puntos de la comuna, denuncias por temas de seguridad, los mismos han sido pasado a las áreas correspondientes. Hacerles llegar a tránsito para que intervenga en la carga y descarga de camiones sobre la vereda en la zona comercial de la Av Avellaneda, por el tema del proyecto de los vecinos en los próximos días visitaremos junto a Julian Cappa al legislador Edgardo Alifrao para ver de acelerar el proyecto mencionado anteriormente.

Leonardo Militello, participamos de la jura de la constitución nacional con todos los alumnos de 7 grado de 23 escuelas de la ciudad, realizamos una actividad de capacitación a clubes, a sus dirigentes y docentes, respecto de la inclusión y la generación de espacios inclusivos, asistieron diferentes entidades de la comuna y contamos con la participación de la junta Elisa Juarez. Desde la Comisión de Deportes se realizó un pedido de informes a la Secretaría de Deportes como habíamos acordado en la anterior reunión, referido principalmente al cobro de un abono mensual voluntario que se le solicita a los usuarios. Estuvimos reunidos con personal de deportes en el polideportivo ubicado en las intersecciones de las calles Cobo y Curapaligüe a los fines de que se puedan coordinar actividades que involucren a los colegios de la zona., para finalizar les comento que, realizamos los cursos de capacitación y formación con la Universidad de Buenos Aires destinado a los trabajadores sociales que llevan adelante los mismos en los barrios populares de la comuna.

Elisa Juarez, estuvimos participando de las charlas con los vecinos en comisarias cercanas recibiendo las demandas de los mismos, hay preocupación por la falta de efectivos en calle y quejas por la cantidad de vehículos abandonados en la zona del centro comercial de la Av. Varela. Participé de un homenaje a mujeres de la fuerza de seguridad y la verdad que estuvo muy bueno, por otro lado tuve una reunión con el servicio social del hospital Piñeiro por el mural en homenaje a las trabajadoras del hospital, todavía no he obtenido una respuesta.

Lucia Di Laudo, con respecto al área de la tercera edad, a partir de varias solicitudes de vecinos que se acercaron, pude facilitar la gestión y conseguirles insumos tales como: colchones antiescaras, una cama ortopédica, una silla de ruedas y bolsas de colostomía que nos donó un vecino. Me reuní con el centro de jubilados Casa Feliz sito en la calle el Progreso bajo autopista de Parque Chacabuco, tienen problemas de filtraciones por la autopista, les conseguí que AUSA a la brevedad se acerque a ver el problema y les den una respuesta a la problemática. En el área de Educación estuve reunida con autoridades de la institución EMEN en una reunión de la red del bajo, con promotoras, trabajadoras sociales, representantes del ministerio público tutelar y diferentes organismos sociales, en la misma se planteó el tema la emergencia de la salud alimentaria, faltan raciones de comida, las familias que se inscriben en el registro de beca en el comedor, no es la totalidad que asiste a la institución, son muchos más, y la cantidad de alimentos que le entregan es mucho menor, entonces se resolvió en la reunión realizar un informe para poder gestionar la cantidad de raciones que faltan. El viernes 27 de mayo participé de la noche de los oficios organizado por diferentes centros de formación profesional, fue un evento masivo abierto a la comunidad. Visite el centro Acción Familiar Simón Bolívar que está al lado del Cesac 20, estuve conversando con el personal y Mirta Arenas trabajadora social y responsable del lugar, me contó la funcionalidad que tiene el espacio y que quedamos en contacto para interactuar y colaborar con diferentes acciones que hacen al desarrollo integral de la comunidad. Después, en el centro Lumos de jóvenes y adultos con discapacidad, realizamos una charla sobre dengue. Para finalizar el 15 de mayo participe del plenario N° 118 del CCC7.

lara Surt, estuve reunida con el Ministro de Espacio Público, recorrimos la obra de cambio de adoquines de la calle Quirno al 600, la verdad que esta quedando muy bien, aparte aprovechamos para hacerle llegar algunas necesidades que tiene la comuna, por otro lado realizamos una nueva muestra de arte denominada "Del Trabajo y el Arte" junto a los vecinos y artistas de la comuna, teniendo una muy buena recepción de la misma. Organizamos los festejos de los 121 años de Parque Chacabuco, contamos con la participación de los alumnos de la Escuela Superior de Danzas "Aida Victoria Mastrazzi" y las Alumnas de 4to CM T.M de la Carrera de Danza Clásica y Contemporánea, ambas dependientes de la Dirección de Educación Artística del Ministerio de Educación de la Ciudad, se sumaron las Demostraciones de Taichi y la Demostración de Baile Ritmos Latinos Niños aportados por el Centro Cultural Adán Buenosayres. También tuvimos una demostración de magia brindada por Estación Saludable del Gobierno de la Ciudad, y cerramos los festejos con sorteos y la Clase de zumba brindada por la instructora Patricia Caseres, nos acompañó el Secretario de Participación y Vinculación Ciudadana el Sr. Cesar Torres. Visitamos el Portal del Núcleo de Inclusión y Desarrollo de Oportunidades (NIDO) sito en el Barrio Ricciardelli, para que los vecinos accedan a diferentes actividades y servicios, les comento que el Vacunatorio que está funcionando en la comuna está teniendo una excelente recepción, vacunado más de 120 vecinos por día, este servicio estará disponible hasta el 15 junio. Por otra parte de acuerdo en lo que habíamos acordado, se envió nota a Vías Peatonales por la planificación de los trabajos en la comuna y cuáles eran los criterios que se utilizaban, paso a dar lectura a lo que nos respondieron:

"Los criterios utilizados responden a variables de reclamos asociados a frentes, estado de transitabilidad, deterioro por paso del tiempo, cierres mal ejecutados por intervención de empresas de servicios entre los principales. Asimismo se identifican zonas de mayor densidad peatonal, se trabaja por entornos, tomando en consideración áreas de interés, escuelas, hospitales, entre otros. Todo ello atraviesa un proceso de verificación, cruce y solapamiento con otras áreas de obras de gobierno, quienes en algunos casos ejecutan ciertos entornos. Y también desde el área de Coordinación diariamente se actualiza la programación con planes de obra y permisos de empresas de servicio, o eventualidades de la vía pública. Por último cabe destacar que siempre y en lo que esté a nuestro alcance, se toma en consideración los requerimientos puntuales que en calle van efectuando los vecinos"

Lo que debemos hacer con los reclamos por tema vías peatonales, primero hacer el reclamo y luego lo derivamos por mail a vías.

También de acuerdo a lo solicitado por el CCC7, se pidieron los requerimientos por nota al EMUI, pero todavía no hemos obtenido respuesta, cuando la tengamos les hago llegar las respuestas. Después y para finalizar este sábado 1 de Julio los invitamos a participar de los festejos por el aniversario del Barrio de Flores.

Marcelo Freire, participamos en los festejos del Aniversario de Parque Chacabuco, desde la federación de comercio acompañamos los festejos de los dos barrios, asistí a los festejos del 25 de mayo en plaza flores, estuve con el padre Martín de la Basílica de San Jose de Flores que nos acerco algunas propuestas para mejorar la zona de los pasajes, estuve en la parroquia de la plaza de los periodistas atendiendo la demanda para el comedor, nos solicitaron también intervenir sobre el mástil de la plaza, estuve reunido con el Secretario de Deportes quien se encuentra trabajando en las mejoras que necesita la zona sur en materia de infraestructura, cultura, etc. También le hice la consulta sobre el cobro voluntario del

natatorio de Parque Chacabuco, su respuesta fue, que la Ciudad no cobra pero se llevó el tema para analizarlo.

Estuve tratando organizar la reunión con Apra y AGC como habíamos acordado, y quedaron en darnos una fecha para la reunión solicitada por los vecinos. Por último les comento que se les hizo llegar el proyecto de ley elaborado por los vecinos de Flores Norte a los comerciantes de la zona, también lo hice llegar a legisladores de Juntos por el cambio.

3. Declaraciones

Toma la palabra Julian Cappa: Solicita la colocación de una placa homenaje a Natalio artista y vecino del barrio de Flores.

Proyecto: Declárese de interés cultural de la Comuna 7, el mural "Oficios y transformaciones-CFP 24", sito en la intersección de las calles Artigas y Morón, esquina Suroeste, y entréguese diplomas de reconocimiento a quienes integran el grupo de muralistas.

Fundamentos: Desde hace diez años, un grupo de artistas, docentes y ex estudiantes del Centro de Formación Profesional 24 del barrio de Flores comenzaron a desarrollar un espacio de producción interdisciplinario para el desarrollo de un mural de grandes dimensiones denominado "Oficios y Transformaciones".

La obra es realizada con la técnica de mosaico de cerámicas, venecitas y trencadis; vitral; revestimiento cementicio; modelado en cemento directo, aplicaciones de carpintería y herrería.

El proyecto consiste en la transformación y resignificación de la fachada del CFP24 a través de la obra mural integrada en su arquitectura. La obra aborda las temáticas referentes a la condición humana, a la relación de la vida y el trabajo a través de formas claras y simbólicas.

La idea de la "transformación", comprende tanto lo referido a la transformación de materiales con que se trabaja en las aulas y talleres, como a las relaciones sociales que se tejen en su interior, los afectos y subjetividades que se configuran en la experiencia de formar parte de la Comunidad educativa.

Este proyecto continúa al día de hoy en proceso, e involucra la participación activa de diversos talleres y oficios de la institución: alfarería, cerámica, carpintería, construcciones, herrería, soldadura, vitral, metal esmaltado, serigrafía, electricidad. Todo ello, en su sinergia, profundiza la búsqueda de nuevos lenguajes y formas de trabajo. Por otro lado, al integrarse activamente a diversas artes y oficios, una gran cantidad de estudiantes, ex estudiantes, artistas y profesores de distintas áreas y cursos están trabajando en conjunto generando una interacción e integración en las dimensiones plásticas y colectivas.

El proyecto que ya se ha consolidado en uno de sus muros (toda la fachada del CFP24 en el acceso de la calle Artigas), se ha expandido y desarrollado hasta lograr articular las prácticas educativas del profesorado estudiantes del profesorado de Artes Visuales del ESEA Rogelio Yrurtia.

En la actualidad, se realizan prácticas educativas de estudiantes de cerámica, alfarería, herrería, carpintería, dibujo y diseño de nuestra escuela y estudiantes del profesorado de artes Yrurtia de las disciplinas de dibujo, escultura y pintura.

Quienes están a cargo de la obra sostienen que eligieron este proyecto de arte mural porque promueve el trabajo colectivo y solidario y porque creen que esta disciplina artística aporta y sostiene el arte público.

Este tipo de manifestación plástica, lejos de encerrarse en galerías y museos, se integra

a la cotidianeidad de las personas, transformando los espacios que transitan o habitan diariamente.

El muralismo es una forma de arte público comprometido en generar sentidos vinculados con lo propio, con las identidades locales, con la historia compartida y la historia soñada, una construcción que expresa a una Comunidad comprometida con su entorno social y cultural.

En el año 2022 el equipo de muralistas se constituyó como cooperativa de trabajo e inició un camino de fortalecimiento de sus lazos internos y autonomía organizativa llevando su trabajo artístico a diversos ámbitos públicos y privados.

Por su alto valor artístico y cultural, el mural "Oficios y Transformaciones" ya ha sido declarado de interés cultural por la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires (resolución Nro 210-2023 / expediente 1853-D-2023). Y en este sentido, entendemos que sería importante que la Junta Comunal N° 7 pudiera hacer lo propio.

No habiendo más temas por tratar, se da por finalizada la reunión ordinaria número 4 de la Junta Comunal 7.